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Teilnehmer: 
Manfred Hastrich Ortsvorsteher 
Marten Fuchs Stellvertretender Ortsvorsteher 
Winfried Dormagen 
Maximilian Jester 
Antje Mackauer-Brühl 
 
Gäste: 
Manfred Wall Seniorenbeirat 
Robin Klöppel Pressevertreter 
Bernd Brahm Stadtverordneter 
Friedhelm Bender Bürgermeister 
 
Beginn: 20:00 h 
 
Ende: 22:00 h 
 
Top 1 Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfassung 
Manfred Hastrich eröffnet die Sitzung und begrüßt die Mitglieder des Ortsbeirates 
(nachfolgend OB genannt) und alle Gäste. 
Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 
 
Top 2 Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung vom 25. August 2017 
Es ist kein Druckfehler, seit August 2017 hat keine Ortsbeiratssitzung stattgefunden. Hierzu 
erwähnt der Ortsvorsteher, dass in 2018 viel Zeit für die Herstellung des Lambertusplatz 
investiert wurde, einige Anliegen auf dem kleinen Dienstweg mit der Stadtverwaltung geklärt 
wurden und eine geplante Sitzung im Dezember aus Termingründen nicht stattfinden 
konnte. 
Im März 2019 ist die nächste OB Sitzung geplant, dann werden dezidiert alle Punkte 
nochmal erörtert, zumal nicht jeder der Ortsbeiratsmitglieder das o.g. Protokoll vorliegen 
hatte. 
 
Top 3 Erörterung und ggf. Stellungnahme zum Haushaltsentwurf 2019 

 Der Haushaltsplan 2019 wurde durch den Ortsvorsteher weitestgehend vorgestellt 
und wird von dem Ortsbeirat befürwortend zur Kenntnis genommen. Als größte 
Baumaßnahme ist der Endausbau des Neubaugebietes vorgesehen.  

 
Nachfolgende Maßnahmen sind nicht im Entwurf 2019 enthalten. Daher schlägt der OB vor 
diese im nächsten Haushalt aufzunehmen :.  
 

 Die Herstellung der Urnenwand auf dem Friedhof .  

 Die Aufstellung des innerörtlichen B-Plan.  

 Die Flachdachsanierung nebst behinderten gerechtem WC am Bürgerhaus. 

  
Weitere Anmerkungen : 

 In dem Termin mit dem Bürgermeister im Dezember 2018 wegen der Nutzung des 
Bürgerhaus hatte dieser Informiert das Gelder für ein behinderten gerechtes WC 
eingestellt sind. 

 Als Zuschuss für den historischen Ortskern sind 40.000 Euro für alle neun Stadtteile 
eingestellt. 

 Das Kommunale Investitionsprogramm (KIP) ist abgeschlossen. 
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 Für einen wiederverwendbaren Schutzboden im Bürgerhaus wurde kein Geld 
eingestellt. Antje Mackauer-Brühl hat mit dem Hausmeister eine Begehung im 
Heizraum um nach einer Nische für die Rollen zu suchen. Der Heizraum steckt voller 
Technik, hier ist kein Platz um Rollen zu lagern. 

 
Für einen wiederverwendbaren Schutzboden wird ein Wagen benötigt und ein Platz um 
diesen abzustellen. 
Aktuell wird ein Einwegboden vom Bauhof geliefert und vom jeweiligen Veranstalter verlegt 
bzw. entsorgt wird. Die Kosten dafür sind zu ermitteln. Bisher wurde dies z. B. von den 
Lambertusbrüdern geleistet. 
 
Als Raucherdomizil wurde für das Bürgerhaus bei der Vereinsabfrage ein Pavillon für den 
Spielplatz vorgeschlagen, der von den Rauchern direkt von der Halle aus genutzt werden 
könnte. Die Grünfläche vor der Fensterwand würde durch Pflaster ersetzt, so dass bei 
schönem Wetter ein Teil der Feier auch im Freien stattfinden könnte. 
 
Bestuhlungspläne für die Halle sind nicht vorhanden bzw. aufgehängt. 
 
Top 4 Fortsetzung der Friedhofs-, Straßen – und Grabenunterhaltung 
 
Das am 10. Juni 2017 mit Herrn Collee abgestimmte Friedhofskonzept nebst Urnenfeldern 
in verschiedenen Varianten soll im Veröffentlichungskasten ausgehängt werden. 
 
Herr OV Hastrich brachte ein Sanierungsgutachten für den Innenraum der Friedhofskapelle 
mit. Die Schriftführerin nimmt es zu den Akten. Herr Hastrich schlägt vor nach einem 
Zuschuss beim Landesamt für Denkmalpflege zu fragen, ggf. diesen zu beantragen. Dann 
wären hierfür evtl. noch Restmittel durch den Haushalt bzw. über Spenden aufzubringen. 
 
Bei der Stadtverwaltung soll nachgefragt werden was an Unterhaltungsarbeiten am 
Linnebach bzw. Niederbach geplant ist, um bei Starkregenereignissen die 
Funktionsfähigkeit der Straßendurchlässe zu sichern und demgemäß die Anlieger zu 
schützen. 
 
Die Straßensanierung in der Runkeler Straße 24 wurde noch nicht durchgeführt !! 
 
Für die Straßenerneuerung sind im HH 2019 für alle neun Stadtteile 400.000  Euro 
eingestellt. 
 
Top 5 Neuwahl des Ortsvorstehers 
 
Herr Ortsvorsteher Manfred Hastrich liest sein Schreiben an den Magistrat vor und dass er 
am 28. Februar 2019 sowohl als Ortsvorsteher als auch Mitglied des Ortsbeirates 
ausscheidet. Er gibt somit einem jungen Nachrücker, Herrn Christian Becker die Chance in 
den Ortsbeirat einzusteigen. 
Er reflektiert auf einige erfolgreiche Projekte für Arfurt und bedankt sich gleichzeitig für die 
langjährige, gute und vertrauensvolle Zusammenarbeit mit allen Kolleginnen und Kollegen 
des Ortsbeirates, der Stadtverwaltung Runkel sowie deren Bürgermeister Klos, Heil und 
Bender. 
Insbesondere die Seniorennachmittage waren ihm eine Herzensangelegenheit. 
Er wünscht seinem Nachfolger eine ebenso gute und kooperative Zusammenarbeit mit allen 
Gremien wie in den vergangenen Jahren. 
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Herr Marten Fuchs wurde nunmehr von Frau Antje Mackauer-Brühl als Kandidat 
vorgeschlagen und in einer offenen Wahl mit vier Zustimmungen und einer eigenen 
Enthaltung gewählt. 
Danach fand die Übergabe der Geschäftsordnung der Ortsbeiräte von Herrn Hastrich an 
Herrn Fuchs statt. 
Es folgten bewegende Abschiedsworte von Herrn Fuchs über den bisherigen Ortsvorsteher 
und „Kümmerer“ Manfred Hastrich. 
 
Herr Bürgermeister Bender war selbst und eigens aus diesem Anlass in der Sitzung und hat 
einige gute Wünsche für den scheidenden und den neuen Ortsvorsteher im Gepäck.  
Er bedankte sich bei Manfred Hastrich für 26 Jahre als Ortsvorsteher bzw. 30 Jahre 
Mitgliedschaft im Ortsbeirat und der ständigen Bereitschaft für Arfurt da zu sein. 
Außerdem hat er als Abschiedsgeschenk eine Stärkung/Produkte aus Arfurt für ihn 
mitgebracht.  
 
Top 6 Verschiedenes  
 
Das Protokoll von Herrn Kind über das Nutzungskonzept zum Arfurter Bürgerhaus soll 
nochmals erörtert werden. 
Die vollständige Netzabdeckung durch die Telekom in Arfurt ist nicht gegeben. 
  
Herr Manfred Wall informierte als Mitglied des Seniorenbeirates über  

 Die Möglichkeit ein Mittagessen für Senioren in Steeden und in Dehrn. 

 Die Amtsapotheke in Runkel soll barrierefrei erschlossen werden. 

 Die VHS und der Bürgermeister planen ein Programm „Medien für Ältere“ 

 Es soll eine Infoveranstaltung geben mit dem Thema „was hat sich im 
Straßenverkehr geändert“ 

 Das Thema Mitfahrbank ist immer noch im Seniorenbeirat als gutes Ziel besprochen. 
In Arfurt wurde die Bank an der Ecke Langgasse Sportplatzstraße angesprochen. 
Zieltafeln müssten Runkel Aumenau und Limburg sein. 

 
Anmerkung : Heute an diesem Tag der Sitzung hat eine Brandkatastrophe in Arfurt 
stattgefunden. Herr Bürgermeister Bender hat sich für die Unterbringung der Mutter und des 
Kindes eingesetzt. Die Stadt stellt vorab Hilfe und Hilfsmittel zur Verfügung. 
Herr Fuchs hat seine neue Rolle als Ortsvorsteher bereits angenommen und möchte 
verschiedene Hilfsaktionen anpacken bzw. begleiten. 
Ansprechpartner könnte auch die Karitas und die Kirchengemeinde sein. 
 
Die nächste Sitzung des OB ist für März 2019 geplant. 
 
 
Niedergeschrieben am :  
 
 
 
 
Schriftführerin :                                                 Ortsvorsteher : 
 
 


